

par le Conseil municipal, qui doit lui fournir l'outillage nécessaire et rémunérer convenablement son travail.

Je termine cet entretien déjà trop long, par un vœu que j'adresse à tous les membres de ce congrès, surtout aux représentants des campagnes. Travaillons sincèrement à faire observer l'hygiène, c'est la meilleure garantie pour la conservation de notre trésor national, la vigueur de notre race. Nous sommes une jeune nation, — forte et vigoureuse. Nous ne sommes pas encore aux prises avec les déchéances physiques et morales qui paralySENT les mesures hygiéniques de certains vieux pays.

Chez nous, l'hygiène produira les effets les plus salutaires, pourvu qu'on se soumette sans retard à ses lois.

—o:—o—

## LE TRAITEMENT DE LA TUBERCULOSE PULMONAIRE PAR LES SÉRUMS

par le Dr LOUIS RÉNON

Professeur agrégé à la Faculté de médecine de Paris,  
Médecin de l'hôpital Necker.

Je vais vous parler aujourd'hui de la médication biologique dite spécifique de la tuberculose pulmonaire par les sérumS. Dans le traitement scientifique actuel de la tuberculose, cette médication est une de celles qui se rapprochent le plus de la science. Elle est basée sur l'emploi de produits issus du bacille de Koch ou de ses cultures, produits utilisés par l'intermédiaire